

Grenoble

« L'écosystème grenoblois me rappelle le modèle israélien »

Le thème de la coopération entre Israël et les acteurs économiques de la région était au cœur de la visite de Daniel Halevy-Goetschel, ministre conseiller aux affaires politiques intérieures, économiques et scientifiques à l'ambassade d'Israël, ce mercredi à Grenoble.

Votre venue à Grenoble était une première mais c'était votre troisième visite dans la région. Quel était l'objectif de cette journée ?

« L'une de mes responsabilités, au-delà des relations bilatérales au niveau national, c'est de développer les relations avec les régions, les acteurs économiques, les collectivités locales. Cette journée économique à Grenoble avait pour but d'établir des échanges et des synergies possibles entre Israël et l'agglomération grenobloise. J'ai pu voir qu'il y avait des choses très intéressantes à développer : Grenoble est un exemple

assez frappant de synergies entre le monde de la recherche (à l'image du CEA où je me suis rendu), les entreprises, le startup, et les universités. Cela me rappelle le modèle israélien dont l'écosystème s'est construit ainsi, entre différents acteurs. En cette période qui n'est pas évidente, et des défis sécuritaires qu'elle pose, c'est important de soutenir l'économie d'Israël, et j'espère qu'une nouvelle phase de relations économiques entre l'agglomération grenobloise et Israël va s'ouvrir. »

Ces relations sont-elles plus difficiles depuis le début de la guerre à Gaza ?

« L'économie d'Israël n'a pas arrêté de fonctionner, ports et aéroports sont restés ouverts, mais des secteurs ont été touchés que d'autres : ceux qui font appel à une main-d'œuvre étrangère comme la construction et l'agriculture, et bien sûr le tourisme, ont été impactés.

Le reste, notamment le secteur de l'innovation, continue à bien marcher. Bien que la situation de guerre ait imposé à Israël de mobiliser l'armée de réserves, soit des centaines de milliers de personnes qui d'habitude travaillent, beaucoup ont continué à travailler en dehors des missions militaires. Israël est un petit pays et son système fait preuve d'agilité. L'autorité d'innovation a, par exemple, pris immédiatement des mesures pour aider les entreprises israéliennes par des instruments financiers *ad hoc* puisque la situation sur les marchés était difficile. C'est important en tant qu'ambassade d'organiser des événements ici car les acteurs étrangers, Français et autres, ont une certaine réserve à venir en Israël. Il s'agit également de faire venir des entreprises israéliennes en France, plus que d'habitude, pour créer les liens qui permettent la poursuite de leur activité. »

Une mission de la

Chambre de commerce France-Israël devait participer au salon **Agritech** sur les technologies agricoles qui a lieu chaque année en Israël. Il n'a pas pu se tenir en octobre à cause de la guerre. Un colloque se tiendra à Lyon en juin sur ce secteur. Que représente-t-il en Israël ?

« Ce domaine de la gestion de l'eau peut être très porteur. En Israël, ce n'est d'ailleurs plus un défi car la politique menée depuis des décennies a permis d'arriver à l'autosuffisance. Comment ? Par le dessalement de l'eau, la purification des eaux usées et par une gestion rationnelle et intelligente de l'eau. [...] Aujourd'hui, non seulement Israël n'a pas de problème de rareté d'eau mais en exporte pour ses voisins palestiniens et la Jordanie. On voit bien que la ressource en eau est un souci en France, notamment dans le Sud, confronté à des problèmes



Daniel Halevy-Goetschel : « Dans le domaine de la gestion de l'eau, la France et Israël ont à apprendre l'un de l'autre. » Photo Le D./C.F.

de sécheresse. Je pense que les deux pays ont à apprendre l'un de l'autre dans ce domaine. »

Pensez-vous que ces coopérations peuvent contribuer à améliorer l'image d'Israël ?

« C'est d'autant plus important que l'économie d'Israël a besoin d'être forte en cette période alors que les circonstances ont plutôt tendance à l'affaiblir. Le fait qu'Israël soit souvent mentionné comme la "start-up nation" aide également à rehausser son image. »

● **Propos recueillis par Céline Ferrero**

MÉGA
DESTOCKAGE

Baisse
de prix